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Уважаемый Егор Семенович! 
Уважаемые ветераны!
Стала доброй традицией

встреча совета руководителей
области с ветеранской обще�
ственностью в начале года, чтобы
подвести итоги работы различ�
ных государственных структур по
социальной защите ветеранов,
наметить планы на будущее, об�
судить проблемы, пути их реше�
ния. В начале прошлого года при�
мер такого совета показал Пре�
зидент России В.В. Путин, кото�
рый дал старт из Орла праздно�
ванию 60�летия Победы совет�
ского народа в Великой Отечест�
венной войне. 

Все мы, наши люди, на приме�
ре отношения к победителям, по�
лучили общенациональный урок
того, как нужно в нашем обще�
стве ценить тех, кто отдал свою
жизнь народу, честно трудился,
служил, воевал, и на этом воспи�
тывать молодежь, будущие поко�
ления. Это кредо нашего губер�
натора, всей его команды.

С позицией такого подхода
позвольте кратко проинформи�
ровать вас о том, что в последнее
время делается для наших вете�
ранов администрацией области,
всеми ветвями власти, и что мы
намерены делать впредь.

На сегодня у нас  127 тысяч ве�
теранов, 86 тысяч инвалидов,  в
том числе: инвалидов ВОВ —
2298, участников ВОВ — 3922,
жителей блокадного Ленинграда
— 79, ветеранов боевых действий
— 6289, бывших несовершенно�
летних узников —  26,5 тыс., чле�
нов семей погибших ветеранов
ВОВ  и боевых действий — 7,3
тыс., тружеников тыла — 4323,
ветеранов труда — около 70 ты�
сяч человек, а также репрессиро�
ванных и реабилитированных лиц
— 1203, инвалидов Чеченской и
Афганской войны — 160.

Как видите, это большая ар�
мия людей, жизненный опыт и по�
тенциал которых является золо�
тым фондом в деле воспитания
подрастающего поколения. Этот
отряд растет, только за 2005 г. ве�
теранами труда стали около 10
тысяч человек. На этот же период
на территории Орловской облас�
ти количество получателей пен�
сии составляет 261591 человек.

В течение прошлого года нам
удалось, с учетом монетизации
льгот, улучшить материальное
положение, социальную защиту
многих  категорий ветеранов. На
эти цели израсходовано около 8
млрд. рублей, что равно всему
областному бюджету, в 4 раза
увеличены  выплаты областного
бюджета. Средний размер пен�
сии достиг двух с половиной ты�
сяч  рублей, в среднем она воз�
росла за год почти на 500 рублей.
Наши уважаемые участники вой�
ны с учетом президентской над�
бавки стали получать денежное
содержание в размере 10 — 15
тысяч рублей в месяц.

Вместе с вами мы провели
беспрецендентную работу по вы�
полнению 122 Федерального за�
кона. С 1 января 2005 г. 215 с по�
ловиной тысяч человек (это 33 ка�
тегории) стали федеральными

льготниками. Причем нам уда�
лось их число в течение года
увеличить   на 16 с половиной ты�
сяч. Это было прямое поручение
губернатора.

Мы относительно успешно
преодолели монетизацию, в ходе
которой, в основном, решили
транспортную проблему, почти
до 70% довели поставку и выпис�
ку льготным категориям лекар�
ственных препаратов, на эти це�
ли в два раза больше израсходо�
вали денежных средств, чем в
2004 г., впервые оздоровили в са�
наториях свыше 12 с половиной
тысяч человек, что в 6 раз боль�
ше, чем в предшествующие годы,
хотя и в этих вопросах не удалось
избежать отдельных недостатков.

Нас беспокоит, что   от соцпа�

кета отказались свыше 75 тысяч
человек. Многие непродуманно
лишили себя дорогостоящих ле�
карств, возможности съездить в
санаторий. Думаю, вместе с вами
нам следует хорошо поработать
над тем, чтобы людям, которым
выгодно и нужно получать соцпа�
кет, вернуть его с 2007 г., а если
созреет правительство для этого
— возможно и раньше.

У нас почти 84 тысячи получа�
телей областных льгот — ветера�
нов труда, тружеников тыла, реа�
билитированных. С учетом ин�
дексации мы выплачиваем им
265 рублей в месяц. Сумма
средств, затраченных областным
бюджетом на выплату ЕДВ дан�
ной категории граждан, состави�
ла в 2005 г. более 241,8 млн.руб�
лей.

Наряду с этим им сохранена
50% льгота на оплату жилья и
коммунальных услуг. На компен�
сацию затрат предприятиям,
предоставляющим льготы по оп�
лате ЖКУ данным категориям
граждан, по итогам 2005 г. израс�
ходовано 172,5 млн.рублей.

Двадцать одна тысяча человек
получила топливо почти на 40
млн. рублей, что почти в 4 раза
больше, чем в 2004 г. Более 82
тысяч — государственную мате�
риальную помощь  почти на 30
млн.рублей, в том числе 3,5
млн.рублей в связи с пожарами и
другими стихийными  бедствия�
ми.  К этому следует добавить,
что почти 100 инвалидов войны и
труда получили автомобили
"Ока", все обеспечены телефон�
ной связью, у нас практически
снят вопрос оказания протезно�
ортопедической помощи.

По инициативе   губернатора
проведена большая работа по со�
зданию домов ветеранов и отде�
лений милосердия малой вмес�
тимости. Дома ветеранов созда�
ны в каждом районе. В 9 районах
области создано по 2 и более уч�
реждений для пожилых граждан.
На 1 января 2006 г. в области дей�
ствует 38 стационарных учрежде�
ний малой вместимости на 871
место.

Проживающим в домах вете�
ранов и отделениях милосердия
предоставляется весь перечень
услуг, предусмотренный действу�
ющим законодательством. Соци�
альные работники стараются де�
лать все, чтобы пребывание в до�
ме ветеранов приблизить к до�
машним условиям, а во многих

случаях сделать его лучше, уют�
нее, благоустроеннее.

В области действует 30 цент�
ров социального обслуживания
населения, Центр социально�
психологической реабилитации
населения Болховского района,
государственное учреждение со�
циальной помощи для лиц без оп�
ределенного места жительства и
занятий. Эти учреждения предос�
тавляют населению социальные
услуги различных видов: соци�
ально�экономические, социаль�
но�бытовые, социально�меди�
цинские, социально�педагогиче�
ские, психолого�социальные, со�
циально�правовые. Почти девять
тысяч человек   обслуживаются
социальными работниками на до�
му.

В январе 2005 г. начал функци�
онировать  Добринский дом вете�
ранов войны и труда, в строи�
тельство которого вложил душу 
и сердце наш губернатор 
Е.С. Строев, дом, который посе�
тил президент и в котором с ком�
фортом живут наши дорогие ве�
тераны. На 1�м этаже здания рас�
положен медицинский блок, ос�
нащенный необходимым обору�
дованием, включая кабинеты
специалистов, физиолечения,
лечебной физкультуры, массажа,
психологической разгрузки, ЭКГ,
гинеколога, стоматолога, ультра�
звуковой диагностики и др.  На
каждом этаже предусмотрены
одно�, двух� и трехместные номе�
ра, обеспеченные всем необхо�
димым (санузел, холодильник,
телевизор). В ноябре 2005 г. гу�
бернатор подарил этому учреж�
дению автобус и аппаратуру для
организации социально�культур�

ной работы. В конце декабря
здесь сдан в эксплуатацию пи�
щеблок на 170 мест, оснащенный
современным инвентарем и обо�
рудованием. В целом на строи�
тельство этого комплекса из
средств областного, федераль�
ного бюджетов, а также Пенсион�
ного фонда России  освоено 160
млн.рублей. Сегодня Добринский
дом ветеранов — один из лучших
в стране.

В год 60�летия Победы 519 ин�
валидов и ветеранов получили
комплекс оздоровительных услуг
в областном центре социальной
профилактики и реабилитации
инвалидов "Березка".

Уважаемые ветераны!
Наступивший год характерен

еще и тем, что мы начали реали�

зацию 131�го Федерального за�
кона по совершенствованию ме�
стного самоуправления, включи�
лись в выполнение четырех круп�
номасштабных национальных
президентских программ. Рас�
считываем на вашу помощь и
поддержку, с одной стороны, а с
другой — уверены в том, что
впервые государство пытается
вернуть людям долги, сделать
прорыв в развитии социальной
сферы, таких ее отраслей, как
здравоохранение, образование,
аграрный сектор экономики,
улучшение жилищно�коммуналь�
ной сферы и решение жилищной
проблемы. В области уже состо�
ялся большой совет по жилищно�
коммунальной реформе с участи�
ем министра регионального раз�
вития В.А. Яковлева. С инвесто�
рами обсуждены и начаты прак�
тические действия по масштаб�
ному развитию животноводства и
наращиванию производства
сельскохозяйственной продук�
ции. На очереди — глубокое рас�
смотрение проблем образования
и здравоохранения. 

Мы понимаем, что наиболее
чувствительным для людей (и
особенно ветеранов) является
улучшение работы медицинских
учреждений, поэтому постоянно
проводим работу по укреплению
материальной отрасли. За истек�
шие четыре года в строй введе�
ны:  поликлиника на 350 посеще�
ний в смену в Верховье, лечеб�
ный корпус  на 82 койки в Болхов�
ской ЦРБ (1�й пусковой),  детский
корпус Мценской ЦРБ,  поликли�
ника на 1100 посещений в смену
в г. Ливны, лечебный корпус на 60
коек и пищеблок ЦРБ в п.Долгое,

областная консультативная поли�
клиника на 800 посещений,  дет�
ская поликлиника  № 1 г.Орла  на
480 посещений в смену,  лечеб�
ный корпус Покровской ЦРБ на 60
коек, поликлиника Хотынецкой
ЦРБ на 250 посещений  в смену,
поликлиника  на 1000 посещений
в смену и  молочная кухня мощно�
стью в 5000 порций горбольницы
им. С.П.Боткина. 

В настоящее время строятся:
лечебный корпус (2�й пусковой)
Болховской ЦРБ, поликлиника на
250 посещений в смену Змиев�
ской ЦРБ,  прачечная Мценской
ЦРБ мощностью 0,85 т в сутки,
хирургический корпус  Ливенской
ЦРБ, хирургический корпус боль�
ницы им. Н.А. Семашко. 

Мы намерены также ввести в

эксплуатацию новый корпус са�
натория "Дубрава", завершить
модернизацию лечебных учреж�
дений во всех районах области.

На закупку холодильного обо�
рудования для Орловской стан�
ции переливания крови решени�
ем коллегии администрации об�
ласти выделено 14 млн. рублей,
что позволит решить проблему
обеспечения всех лечебных уч�
реждений области карантинизи�
рованной донорской кровью.

С целью улучшения оказания
специализированной медицин�
ской помощи населению области
в 2006 году из областного бюдже�
та планируется выделение 100
млн. рублей для улучшения мате�
риально�технической базы обла�
стной клинической больницы (из
них 35 млн. — для проведения ка�
питального ремонта, 50 млн.
рублей — на приобретение обо�
рудования и 25 млн. рублей —
для начала строительства нового
корпуса). В дальнейшем плани�
руется создание современного
хирургического корпуса на 450
коек на базе областной больни�
цы. Этот комплекс, оснащенный
современным медицинским обо�
рудованием стоимостью около 2
млрд. рублей, позволит обеспе�
чить полную потребность населе�
ния в операциях на сердце — 580
человек в год, нейрохирургичес�
ких операциях — 450 в год, эндо�
протезировании суставов — 200
в год и других высокотехнологич�
ных видах помощи. 

В рамках реализации нацио�
нального проекта в сфере здра�
воохранения   планируется  по�
ставить в амбулаторные лечебно�
поликлинические учреждения об�

ласти диагностическое оборудо�
вание на сумму 120 млн. рублей
(на эти средства  будет закуплено
12 комплектов лабораторного
оборудования, 29 ед. рентгено�
вского оборудования, 33 ед. эн�
доскопического оборудования,
33 ультразвуковых аппарата, 39
ЭКГ�аппаратов), санитарный
транспорт  для станций и отделе�
ний скорой медицинской помощи
на 30 млн. рублей (на данные
средства будет поставлено 40
машин категории В и 47 машин
категории А, что позволит значи�
тельно укрепить базу станций и
отделений скорой помощи). Об�
ластная клиническая больница
получит 4 реанимобиля.

В рамках национального про�
екта "Здоровье" будет расширен

национальный календарь приви�
вок. На эти цели из федерального
бюджета для области выделяется
30,5 млн. рублей. Будут центра�
лизованно обеспечены поставки
лекарственных препаратов и ди�
агностикумов для профилактики
и лечения ВИЧ�инфекции. Прове�
дение дополнительной диспансе�
ризации населения области (ра�
ботников бюджетной сферы, пен�
сионеров, рабочих, занятых на
вредных производствах в возрас�
те 35 — 55 лет) потребует 20 млн.
рублей в год. 

Конечно, нужна еще кропотли�
вая работа по укреплению меди�
цинской отрасли кадрами. Ду�
маю,  мы с этим справимся и ка�
чественно улучшим медицинское
обслуживание наших ветеранов.
Важнейшим фактором повыше�
ния качества обслуживания насе�
ления станет повышение зара�
ботной платы работникам пер�
вичного звена, на 10000 рублей
врачам, на 5000 рублей средним
медицинским работникам. В це�
лом на повышение заработной
платы 178 участковым терапев�
там, 132 участковым педиатрам,
11 врачам общей практики, 378
средним медицинским работни�
кам в регионе из федерального
бюджета планируется выделение
77 млн. рублей. Повышение зара�
ботной платы позволит отказать�
ся от совместительства участко�
вых врачей и перейти от тариф�
ной сетки к оплате их труда в за�
висимости от его объема и каче�
ства. 

Уважаемые товарищи!
Мы очень ценим активную,

конструктивно�созидательную
работу многих наших ветеран�

ских организаций и их руководи�
телей в решении всех названных
проблем. В их числе хотелось бы
назвать следующие:

— организацию ветеранов ор�
ганов внутренних дел и внутрен�
них  войск России, руководитель
Дмитриев Леонид Семёнович, за
большую материальную помощь,
моральную поддержку ветеранов
органов внутренних дел;

— организацию ветеранов бо�
евых действий, руководитель
Щепетин Александр Владимиро�
вич, за здравый смысл, активную
гражданскую позицию, умение
конструктивно решать вопросы с
властью, прессой в интересах
своих членов;

— организацию ветеранов
войны и военной службы, руково�

дитель Сухоруков Анатолий Ива�
нович, за принципиальность,
умение адаптировать ветеранов
военной службы к гражданской
жизни, дать им новое образова�
ние и профессию;

— организацию "Флоту быть!",
руководитель Беляев Валентин
Алексеевич, за инициативу, со�
здание в области крепкого флот�
ского братства, консолидацию
ветеранов флота, за инициативу
создания "Поля матросской сла�
вы" в селе Крупышине Дмитров�
ского района, организацию пат�
риотических клубов в школах;

— организацию инвалидов
войны в Афганистане, руководи�
тель Борзенков Евгений Влади�
мирович, за заботу о воинах�"аф�
ганцах", развитие частного пред�
принимательства и высокую по�
литическую активность;

— организацию "Молодежный
спортивный военно�патриотиче�
ский центр "Десантник", руково�
дитель Ведешин Валерий Викто�
рович, за то, что мальчишки верят
ему, офицеру запаса Главного
разведывательного управления,
и готовятся стать надежными за�
щитниками нашего Отечества.

Слова особой благодарности
мы сегодня выражаем за консо�
лидацию сил общественности в
решении стоящих задач президи�
уму "Орловской областной обще�
ственной организации ветеранов
(пенсионеров) войны, труда, Во�
оружённых Сил и правоохрани�
тельных органов" во главе с Лазь�
ко Борисом Николаевичем.

Вы знаете, уважаемые товари�
щи, что 12 марта текущего года
состоятся выборы руководителей
и депутатского корпуса муници�

пальных образований. В област�
ном центре пройдут первые все�
народные выборы мэра города,
выборы депутатов Орловского
городского Совета.

В избирательных кампаниях
примут участие самые разные по�
литические силы. Есть среди них
и те, что откровенно, цинично
стремятся дестабилизировать
ситуацию, пытаются ввести в за�
блуждение ветеранскую обще�
ственность, внести раскол в наши
ряды. Здесь нужно проявить осо�
бую бдительность, давать свое�
временную и жесткую оценку лю�
бым попыткам навязать нашему
обществу склоку и грязь.

Нам нужны диалог, взаимо�
действие всех конструктивных
политических сил с обсуждением
новых идей, новых моделей раз�
вития городов и районов.

В рамках такого диалога нет и
не может быть места попыткам
манипулировать общественным
сознанием, агрессивности и по�
пулизму пустых обещаний и ам�
биций, лжи и дезинформации.

Надеемся на конструктивную
роль в этой ветеранской обще�
ственности.

Мы высоко ценим вклад в про�
водимую работу руководителей
районных ветеранских организа�
ций за их чуткое отношение к ве�
теранам, к молодому поколению.
Ни один призыв в ряды Россий�
ской армии, ни одно меропри�
ятие патриотической направлен�
ности в учебных заведениях, тру�
довых коллективах, учреждениях
культуры не проводятся без ва�
шего участия.  

Одновременно мы понимаем,
что есть много проблем, требую�
щих решения, прежде всего на
государственном уровне. До сих
пор не определены меры соци�
альной защиты ветеранов воен�
ной службы; серьезной пробле�
мой остается и выплата второй
трудовой пенсии военным пенси�
онерам, которые отработали 15
— 20 лет,  — отчисляя все налоги
в Пенсионный фонд Российской
Федерации, они никакой надбав�
ки к своей пенсии не получают.
Незаслуженно забыты и дети
войны, труженики, проработав�
шие всю жизнь, но согласно фе�
деральному закону не получив�
шие статус "Ветерана труда".

Надо признать, что мы в своей
повседневной работе часто стал�
киваемся с различными жалоба�
ми на жизненные ситуации, когда
необходимо оказать конкретную
помощь ветеранам в виде той или
иной меры социальной защиты,
но она не доходит до конкретных
людей. Это вызывает их справед�
ливое и законное возмущение.
Но мы всё это можем и должны
преодолеть.

Уверенность в этом внушают
последние инициативы Прези�
дента России В.В. Путина по реа�
лизации национальных проектов,
устойчивый рост экономики Рос�
сии и Орловской области в по�
следние годы, усилия власти, на�
правленные на развитие соци�
альной сферы, решение проблем
ветеранов,  всех граждан России.
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Президентом предложены четы�
ре национальных проекта: по здра�
воохранению, строительству до�
ступного жилья, развитию образо�
вания и аграрного комплекса. Мы
вплотную сегодня работаем по каж�
дому из них. Вы люди мудрые, чита�
ете газеты и знаете, что мы вносим
буквально революционные предло�
жения по решению этих вопросов.
Сегодня мы закладываем основы
для такого рывка, какого Орловщина
еще не знала. 

Мы ставим задачу в три раза уве�
личить объем строительства жилья в
городе Орле.  В свое время мы со�
хранили "Орелстрой", никому не да�
ли его развалить. И теперь вместо
двух с половиной тысяч там трудят�
ся 5 тысяч строителей. Всего три го�
да назад компания сдавала 18,5 ты�
сячи квадратных метров жилья, а за
прошлый год построила 100 тысяч и
вышла на объемы большие, чем во
время орловской "непрерывки".
Сейчас "Орелстрой" борется уже за
120 — 150 тысяч квадратных метров.
Мы сохранили также "Орелагро�
промстрой", и он сегодня также на�
бирает обороты, начинает активно
работать. 

Хочу привести в пример строи�
тельство нового микрорайона в Ор�
ле на Наугорском шоссе.  Здесь со�
здается микрорайон будущего —
будут построены  не только совре�
менные дома, но и все необходимое
для комфортной жизни людей — ма�
газины, школы, предприятия быто�
вого обслуживания, учреждения
культуры… Кроме того, мы попро�
сим Франца Адамовича Клинцевича
напомнить  руководству партии
"Единая Россия" о данном обеща�
нии — построить в Орле спортивный

комплекс с ледовым дворцом. А
Павлу Александровичу Меркулову,
курирующему строительство, дадим
наказ, чтобы этот вопрос был решен
в Орле. 

В аграрном секторе мы постави�
ли смелую задачу увеличить в де�
сять раз по сравнению с советским
временем производство мяса пти�
цы. Причем это уже реальная про�
грамма, она, что называется, "стоит
на колесах", развертывается во всю
мощь. Уже в этом году область полу�
чит 25 — 30 тысяч тонн мяса птицы
— вместо 3 тысяч, которые мы име�
ли в 1990 году. 

Поставлена также задача в пять
раз увеличить производство свини�
ны. Сегодня разработана техноло�
гия, позволяющая сразу заложить
серию свинокомплексов по 100 ты�
сяч голов каждый. Причем деньги
вкладывают инвесторы. Кроме того,
интеллектуальный потенциал кад�
ров в АПК области  позволяет нала�
дить производство не менее 50 ты�
сяч племенного поголовья  свиней
разных пород, обеспечить потреб�
ности не только России, но и сосед�
них стран, перестать завозить пле�
менной скот из Европы. 

Мы работаем вместе с сельско�
хозяйственной академией, отрабо�
тана технология, которая позволяет
сразу же закладывать целую серию
молочных комплексов на 1000 —
1200 голов каждый, причем без
пастбищного содержания.

В сфере здравоохранения мы
также идем на решительную модер�
низацию. Здесь мы всерьез задума�
лись о строительстве на базе обла�
стной больницы современного ле�
чебного центра и уже выделили для
этого 100 млн. рублей. Ведется
строительство нового корпуса го�
родской больницы им. Семашко.

Плюс к этому — строительство боль�
ниц в районных центрах. За послед�
ние годы их сдано в эксплуатацию
больше, чем в советское время.

Мы также обратились к депута�
там Государственной Думы с прось�
бой запланировать строительство в
Орловской области одного из 17 ме�
дицинских центров, которые будут
построены в России по президент�
ской программе. Как я уже сказал,
мы уже выделили для этого 100 млн.
рублей из областного бюджета.   

Мы сдали свой Добринский дом
ветеранов. Такого дома, с гордос�
тью говорю, нет ни в одной другой
области России. В этом  замеча�
тельном центре четырехразовое
питание, современное медицин�
ское оборудование, есть все для
отдыха, люди обеспечены всем не�
обходимым. Кроме того, мы  закан�
чиваем строительство санаторно�
профилактического комплекса в
"Дубраве", где наши ветераны смо�
гут отдохнуть и поправить здоро�
вье.  

Уважаемые ветераны! К власти
со временем будут приходить мо�
лодые люди. А мы должны готовить
эту смену.  Поэтому наша линия —
как можно шире развивать высшее
образование, давать возможность
людям не за взятки поступать в ин�
ституты, университеты. Сегодня в
Орле 10 высших учебных заведе�
ний, мы можем учить молодежь
почти 200 профессиям. Это позво�
ляет нам ставить и решать самые
сложные задачи, связанные с со�
временными технологиями, техни�
ческим прогрессом. Мы заложили
научную библиотеку у сквера Гур�
тьева, равной которой не будет в
центральном регионе России. Так�
же закладываем строительство но�
вого здания института искусств и

культуры, которое вошло в феде�
ральную программу, и мы еще вы�
делили свои деньги.  Заканчиваем
строительство нового корпуса ин�
ститута экономики и торговли. Бу�
дет закладываться новый корпус
технического университета. 

Вы видите сами, уважаемые ве�
тераны, по объему строительства
мы такой возможности раньше ни�
когда не имели.  А если к этому до�
бавить те деньги, которые мы пла�
нируем выделить на строительство
дорог (около 1 миллиарда рублей),
становится ясно: мы освоим в разы
больше к тому, что вкладывали в
прошлом. И все это для молодого
поколения, которое должно входить
в жизнь образованным, подготов�
ленным, знающим эту жизнь. 

Дорогие друзья! Все мы видим,
какие сложные задачи поставлены
сегодня перед нами. Их решение
потребует от нас максимального на�
пряжения сил, мобилизации всех
ресурсов, опоры на опыт старшего
поколения. Именно ваши мудрость
и опыт, ваша ответственность за
судьбу народа и страны сегодня
крайне необходимы всему нашему
обществу, молодежи, всем тем, кто
непосредственно работает над воз�
рождением державы. И правильно
говорил в своем выступлении Егор
Сергеевич Беликов:  без ветеранов
не может быть решен ни один во�
прос.  Это верно потому, что велика
у нас армия ветеранов и в районах,
и в городе Орле, высок авторитет
этих мудрых, убеленных сединой
людей. 

На сегодняшней встрече можно
было давать слово каждому из вас.
И каждый, я уверен, высказал бы
глубокие, мудрые слова. Разве я не
понимаю, что у многих из вас, про�
шедших войну, годы лихолетья, раз�

рухи, иногда кипит на сердце от
имеющихся еще нерешенных проб�
лем.  О многом сегодня могли бы
рассказать и  С.Я.  Чешенко,  и
В.А. Клюковской,  и Л.М. Мищенко, и
П.Н. Рудаков, и многие другие. И
мне не надо вас убеждать, вы и сами
видите то, что власть сегодня как
никто понимает ваши проблемы, де�
лает все возможное для их решения.
Скажу откровенно: нам легче ре�
шать эти проблемы, если ветераны
объединены,  вырабатывают какую�
то одну общую точку зрения и  про�
водят ее.  Что требуется от власти?
Что требуется от меня? Слушать
внимательно, что вы говорите, ви�
деть ваши трудности и до боли, мо�
жет быть, больше, чем вы сами, пе�
реживать и понимать их. Наша глав�
ная задача — стараться  изо всех
сил, исправлять все ошибки и недо�
статки, решать ваши проблемы. 

Сегодня на встрече многие гово�
рили о хороших вещах, о том, как
вам помогают. А ведь все вы знаете:
много еще есть и нехороших вещей.
И я благодарен А.И.Сухорукову, ко�
торый  честно высказался об имею�
щихся трудностях. Потому что не ра�
ди парада мы собираемся, а ради
того, чтобы решать все наболевшие
вопросы, стоящие перед нами. 

Уверен, мы решим вопрос об ор�
ганизации специальной поликлини�
ки для ветеранов, решим вопрос с
социальным такси, особенно для
инвалидов�колясочников, которым
вдвойне тяжело. Это не просто вете�
раны, а ветераны в квадрате. Сегод�
ня мы выделяем большие деньги на
покупку автобусов, снимая это на�
пряжение. Подумайте сами: в 6 раз
увеличили расходы на эти цели,  от�
дали огромные деньги. Нет у нас с
этим проблемы. 

Есть у нас категория ветеранов,

которые не попали по закону ни в
одну категорию льготников. Одному
можно и трудовую пенсию получать,
и пенсию ветерана войны, а друго�
му, оказывается, нельзя. Почему?
Эти вопросы надо решать незамед�
лительно, и я бы поддержал выска�
занную вами мысль:  в стране надо
создавать министерство по делам
ветеранов. 

Многие ветераны Отечественной
войны хотели бы улучшить  жилищ�
ные условия. У многих ребят, вете�
ранов афганской и чеченской войн,
орденами увешана грудь, но кварти�
ры  они не могут получить. Мы видим
эту проблему, знаем о ней, ищем
возможности для ее решения.  Пре�
зидент  страны в своем выступлении
сказал, что стоимость квартиры се�
годня 39 — 40 тысяч рублей за один
квадратный метр и Министерству
обороны надо найти эти деньги. А у
нас в   Орловской области квадрат�
ный метр стоит не 40, а 14 тысяч
рублей.  Почему бы не выделить на�
шей области деньги, почему не
строить жилье для ветеранов в  три
раза дешевле? И сразу бы вы  почув�
ствовали поддержку. Нам надо сде�
лать все, чтобы реально поддержать
ветеранов, чтобы квартиры в первую
очередь выдавались им.  

Все, что можно, дорогие друзья,
мы делаем. И, знайте, будем делать
и впредь. Нынешнее поколение в
долгу перед вами, мы благодарны
вам и за то, что вы сделали для на�
шей страны, и за ту работу, которую
продолжаете выполнять сегодня. На
самом деле, что бы стоила вся рабо�
та по патриотическому воспитанию
молодежи без вас, ветеранов? Ведь
не случайно Орловщина все послед�
ние годы перевыполняет план при�
зыва в Вооруженные силы, и у нас
практически нет отказников. Наша

область призывает в армию столько
же ребят, сколько Москва с населе�
нием более 10 миллионов человек.
Иногда думаешь: много болтают о
патриотизме, но ведь надо что�то и
делать. Делать то, что делаем мы по
воспитанию своего подрастающего
поколения, честно  рассказывать
молодежи о наших отцах и дедах,
гордиться своей Родиной! 

Не случайно, выступая на заседа�
нии комитета "Победа" в Орле при
Президенте страны, я показал учеб�
ник, где  Орловско�Курскую битву
описали всего двумя предложения�
ми, и одно из них —  о здоровье Гит�
лера. Как можно было дойти до та�
кого состояния?  И как можно было
выпустить массовым тиражом книгу
Суворова о том, что войну развязал
Сталин и Советский Союз, а Гитлер
только защищался, продавать ее по
всем весям?  Или такие книги, где
русский народ представлен в виде
дикарей, лентяев, не способных ни
на что?  Да если у нас есть чувство
самосохранения, чувство гордости
за русский народ, надо восстать
против этого и сказать: нет, великая
Россия прежде всего создавалась
русским народом!  

Уважаемые ветераны! Сегодня
Россия встает с колен, крепнет эко�
номически, восстанавливает свой
авторитет на мировой арене. В этом
есть  и ваша заслуга. Своими дела�
ми, своей активной жизненной по�
зицией вы показываете пример мо�
лодому поколению, помогаете на�
шему обществу сохранить истинные
ценности, главная из которых — ве�
рой и правдой служить своему 
Отечеству. Дорогие друзья! Я верю,
что вы и впредь будете стоять рядом
и поддержите нас во всех делах на
благо России, нашей родной Орлов�
щины!  Спасибо вам за это!

Опыт и мудрость старшего поколения 
служат возрождению России

Начало нового этапа 
в развитии социальной сферы


